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PROCÈS-VERBAL	
CONSEIL	D’ADMINISTRATION	

	
Présences	:	 Marie-France	Lapierre,	présidente	

Marc-André	Ouellette,	vice-président	
Gaëtan	Desrochers,	conseiller	
Robert	Joncas,	conseiller	
Roger	Hébert,	conseiller	
Sonia	Thibeault,	conseillère	
Trish	Kolber,	conseillère	
	

Participaient	aussi	:	
Bertrand	Dupain,	directeur	général		
Sylvain	Allison,	secrétaire	trésorier	
Pascale	Cyr,	coordonnatrice	du	secteur	des	Relations	publiques		
Simon	Couture,	directeur	du	secteur	des	Finances	
	

Absence	(s)	:									Sans	objet			 	
	 	
Secrétaire	:	 Hélène	Rivest	
	 	
Le	secrétaire	trésorier,	Sylvain	Allison,	assume	la	présidence	de	l’assemblée	en	cette	rencontre	inaugurale.	
	
Le	secrétaire	trésorier	souhaite	la	bienvenue	au	public.	Il	déclare	la	reconnaissance	du	Conseil	scolaire	francophone	
à	 l’égard	de	 la	nation	Musqueam	de	 l’accueillir	 sur	son	territoire	 traditionnel.	 	 Il	 invite	 les	membres	à	un	tour	de	
table.	
	
1. Ouverture	de	la	réunion	publique		
Résolution	P-1777-09-2017	
Que	le	Conseil	d’administration	approuve	l’ouverture	de	la	réunion	à	8	h	30.	
Proposée	par	:	Roger	Hébert	
Adoptée	à	l’unanimité	

	
2. Lecture	de	la	vision	et	de	la	mission	
Marie-France	Lapierre	procède	à	la	lecture	de	la	vision	et	de	la	mission.		
	
3. Lecture	et	adoption	de	l’ordre	du	jour		
Résolution	P-1778-09-2017	
Que	le	Conseil	d’administration	adopte	l’ordre	du	jour	tel	que	présenté.	
Proposée	par	:	Gaëtan	Desrochers	
Adoptée	à	l’unanimité	
	
4. Élections	
Le	secrétaire	trésorier	procède	aux	élections	inaugurales	annuelles.	
	

4.1. Élection	à	la	présidence	
Nomination	:	Marie-France	Lapierre	
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Le	secrétaire	trésorier	invite	à	trois	reprises	les	nominations.	N’ayant	reçu	aucune	autre	nomination,	Mme	Marie-
France	Lapierre	est	nommée	présidente	du	Conseil	d’administration.	Elle	accepte	le	poste.	
	
Marie-France	Lapierre	assume	la	présidence	d’assemblée.	
	

4.2. Élection	à	la	vice-présidence	
La	présidente	fait	appel	aux	nominations	à	trois	reprises.	
	
Nomination	:	Marc-André	Ouellette	
La	présidente	invite	à	trois	reprises	les	nominations.	N’ayant	reçu	aucune	autre	nomination,	M.	Marc-André	
Ouellette	est	nommé	vice-président	du	Conseil	d’administration.	Il	accepte	le	poste.	
	

4.3. Nomination	à	la	présidence	du	comité-conseil	du	CA	
Roger	Hébert	est	nommé	président	du	comité-conseil	du	Conseil	d’administration	(CCCA).	
	

4.4. Nomination	à	la	présidence	du	comité-conseil	des	politiques	
Robert	Joncas	est	nommé	président	du	comité-conseil	des	politiques.	
Marie-France	Lapierre,	personne	alternative	
	

4.5. Nomination	des	représentantes	et	représentants	des	regroupements	
BCPSEA	:	Marie-France	Lapierre	
BCSTA	:	Trish	Kolber	
FNCSF	:	Marc-André	Ouellette,	représentant	principal	
FNCSF	:	Gaëtan	Desrochers,	personne	alternative	
ACELF	:	Sonia	Thibeault	
	

4.6. Gestion	:	groupe	de	travail	du	budget	
Marc-André	Ouellette,	président	
Roger	Hébert,	personne	alternative	
	

4.7. Gestion	:	groupe	de	travail	des	élections	
Marie-France	Lapierre,	présidente	
Trish	Kolber,	personne	alternative		
	

4.8. Éducation	:	groupe	de	travail	communication	école-parent	
Trish	Kolber,	présidente		
Sonia	Thibeault,	personnel	alternative	
	

4.9. Éducation	:	groupe	de	travail	rehaussement	éducation	autochtone	
Gaëtan	Desrochers,	président	
Trish	Kolber,	personne	alternative		
	

4.10. Éducation	:	groupe	de	travail	calendrier	scolaire	
Le	Conseil	d’administration	en	est	venu	à	la	conclusion	que	le	groupe	du	travail	«calendrier	scolaire»	n’est	plus	
nécessaire.	
	
	
	



	

  

	
PUBLIC	P	374	

16	septembre	2017	
Richmond	

 

 
Conseil scolaire francophone de la Colombie-Britannique                                                             Page	3	of		6	
P	374																																																																			 
 

4.11. Éducation	:	groupe	de	travail	terme	de	la	culture	
Gaëtan	Desrochers,	président		
Robert	Joncas,	personne	alternative	

	
5. Résolution	en	bloc	
Résolution	P-1779-09-2017	
Que	le	Conseil	d'administration	adopte	les	procès-verbaux	P	372	et	P	373	tels	que	présentés	et	reçoive	en	dépôt	sa	
correspondance.	
Proposée	par	:	Gaëtan	Desrochers	
Adoptée	à	l’unanimité	
	
6. Suivi	du	Conseil	d’administration		

6.1. Suivi	de	la	dernière	réunion	huis	clos	du	15	septembre	2017	
Le	Conseil	d’administration	s’est	penché	sur	les	dossiers	de	ressources	humaines.	
	

6.2. Suivi	de	la	réunion	publique	du	24	juin	2017	
Les	membres	révisent	les	suivis	des	réunions	ultérieures.	

	
7. Secteur	de	la	direction	générale	

7.1. Effectifs	de	la	rentrée	2017-2018	
Le	directeur	général	présente	le	dossier	des	effectifs	de	la	rentrée	scolaire	2017-2018.	Les	données	finales	seront	
présentées	au	Conseil	d’administration	après	le	30	septembre	courant.	
	

7.2. Première	évaluation	du	plan	stratégique	
Le	directeur	général	passe	la	parole	à	la	coordonnatrice	des	Relations	publiques	pour	informer	de	l’évaluation	du	
plan	stratégique.	Une	nouvelle	consultation	annuelle	auprès	du	public	sera	lancée	ce	jeudi	21	septembre	courant	
pour	avoir	le	pouls	de	la	communauté.	La	consultation	sera	lancée.	
	

7.3. Évaluation	du	projet	4	ans	
Après	une	année	de	fonctionnement,	le	directeur	général	apporte	une	mise	à	jour	sur	l’évolution	du	projet	des	4	
ans.	
	

7.4. PLOÉ	–	rapport	final	2016-2017	et	lancement	de	la	planification	du	prochain	projet	
Le	31	août	courant,	le	directeur	général	a	présenté	une	première	version	de	son	rapport	annuel	PLOÉ	2016-2017	au	
ministère	de	l’Éducation.		Ce	rapport	est	ici	présenté.	
	

7.5. Évaluation	des	élèves	du	secondaire	par	le	ministère	de	l’Éducation	
En	2018-2019,	le	ministère	de	l’Éducation	instaurera	une	évaluation	en	littératie	pour	les	élèves	du	secondaire	de	la	
10e	à	la	12e	année.		Le	directeur	général	présente	une	première	forme	d'ébauche.		
	

7.6. Formation	des	nouveaux	enseignants	
Chaque	année,	les	nouveaux	enseignants	du	CSF	reçoivent	une	formation	de	trois	journées.		Le	directeur	général	
présente	l’itinéraire	de	ces	journées	de	formation.	
	

7.7. Entente	avec	le	Yukon	–	école	Virtuelle	
Dans	le	cadre	d’un	possible	partenariat	avec	le	Conseil	scolaire	francophone	du	Yukon,	le	directeur	général	propose	
une	entente	où	certaines	ressources	seraient	partagées,	notamment	les	cours	en	ligne.	
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Résolution	P-1780-09-2017	
Que	le	Conseil	d’administration	adopte	l’entente	entre	le	Conseil	scolaire	francophone	de	la	Colombie-Britannique	
et	le	Conseil	scolaire	francophone	du	Yukon,	les	deux	entités	francophones	de	l’Ouest	du	Canada.	
Proposée	par	:	Marc-André	Ouellette	
Adoptée	à	l’unanimité	
	

7.8. Bilan	embauche	personnel	enseignant	
Le	directeur	général	présente	le	dossier	de	la	rentrée,	à	savoir	le	bilan	sur	l’embauche	du	personnel	enseignant.	
	
8. Pause	

8.1. Début	de	la	pause	à	10	h	19	
8.2. Retour	aux	délibérations	10	h	35	

	
9. Secteur	du	secrétaire	trésorier	

9.1. États	financiers	2016-2017	
Le	secrétaire	trésorier	et	le	directeur	du	secteur	des	Finances	présentent	le	rapport	des	vérificateurs	et	les	états	
financiers	2016-2017.	
	
Résolution	P-1781-09-2017	
Que	le	Conseil	d'administration	adopte	les	états	financiers	2016-2017	tels	que	présentés.	
Proposée	par	:	Marc-André	Ouellette	
Adoptée	à	l’unanimité	
	

9.2. Compte-rendu	sur	les	demandes	de	changements	à	la	loi	scolaire	et	aux	BC	Reg.	212.99	et	213.99	
Le	secrétaire	trésorier	a	rencontré	les	représentants	attitrés	au	dossier	des	demandes	de	changements	à	la	loi	
scolaire	et	aux	BC	Reg.	212.99	et	213.99	au	secteur	Legislation,	Policy	and	Governance	du	ministère	de	l’Éducation	
pour	discuter	des	changements	proposés.	Il	présente	un	compte-rendu	de	cette	rencontre.	
	

9.3. Demande	d’ouverture	d’un	programme	secondaire	dans	la	région	de	Revelstoke	
La	communauté-école	de	la	région	de	Revelstoke	exprime	le	souhait	d'ouvrir	un	programme	de	secondaire	dans	la	
région.	Quoique	la	date	de	la	lettre	indique	octobre	2016,	celle-ci	a	été	acheminée	au	secrétaire	trésorier	le	8	mai	
courant.	
	
Résolution	P-1782-09-2107	
Que	le	Conseil	d'administration	mandate	le	secrétaire	trésorier	et	le	directeur	général	de	finaliser	l'étude	menée	
par	le	CSF	et	de	s'assurer	que	les	facteurs	mentionnés	dans	la	politique	D-400-14	Ouverture	d'une	école	puissent	
être	respectés	avant	l'ouverture	d'une	école	hétérogène	au	niveau	secondaire	dans	la	région	de	Revelstoke.	
Proposée	par	:	Roger	Hébert	
Adoptée	à	l’unanimité	
	

9.4. Demande	d’ouverture	dans	les	régions	de	Smithers,	Kimberley,	Golden	et	Invermere		
Les	parents	de	chacune	des	régions	de	Smithers,	Kimberley,	Golden	et	Invermere	ont	demandé	au	CSF	des	
informations	dans	le	but	d’ouvrir	un	programme	d’étude	francophone	dans	leur	région	respective.	Le	secrétaire	
trésorier	et	la	coordonnatrice	du	secteur	des	Relations	publiques	assurent	le	suivi	à	ces	demandes.	
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10. Secteur	de	la	gouvernance	
10.1. Prochains	congrès	:	ACELF	et	FNCSF	

Les	conseillers	des	régions	de	l’Ile	de	Vancouver	Sud,	de	l’Ile	de	Vancouver	Nord	et	Sud-Est	CB,	respectivement	
messieurs	M.-A.	Ouellette,	G.	Desrochers	et	R.	Joncas,	participeront	au	congrès	de	l’ACELF.	La	conseillère	de	la	
région	Nord	C.-B.,	madame	S.	Thibeault,	exprime	un	intérêt	à	participer	au	congrès	de	l’ACELF	ainsi	que	le	conseiller	
de	la	région	de	l’Ile	de	Vancouver	Sud,	monsieur	M.-A.	Ouellette.	
	
Le	symposium	du	BCPSEA	et	le	Provincial	Council	du	BCSTA	se	dérouleront	à	la	fin	octobre.	
	

10.2. Politique	P-101	Mission,	vision	et	langue	
Le	président	du	comité-conseil	des	Politiques,	M.	Robert	Joncas,	fait	part	des	révisions	au	document.	Le	secrétaire	
trésorier	apporte	des	précisions	sur	certaines	des	révisions.	
	
Résolution	P-1783-09-2017	
Que	le	Conseil	d'administration	adopte	la	politique	P-101	Mission,	vision	et	langue	telle	que	présentée	et	approuve	
une	révision	linguistique	du	document.	
Proposée	par	:	Robert	Joncas	
Adoptée	à	l’unanimité	
	

10.3. Politique	P-310	Indemnité	et	remboursement	es	conseillères	et	conseillers	scolaires	
Le	président	du	comité-conseil	des	Politique,	M.	Robert	Joncas,	présente	fait	part	des	révisions	au	document.	Le	
secrétaire	trésorier	précise	certaines	des	révisions.	
	
Résolution	P-1784-09-2017	
Que	le	Conseil	d'administration	adopte	la	politique	P-310	Indemnité	et	remboursement	des	conseillères	et	
conseillers	telle	que	présentée	et	approuve	une	révision	linguistique	du	document.	
Proposée	par	:	Robert	Joncas	
Adoptée	à	l’unanimité	
	

10.4. Politique	P-101	Transport	scolaire	
Le	président	du	comité-conseil	des	Politique,	M.	Robert	Joncas,	présente	fait	part	des	révisions	au	document.	Le	
secrétaire	trésorier	précise	certaines	des	révisions.	
	
Résolution	P-1785-09-2017	
Que	le	Conseil	d'administration	adopte	la	politique	P-1001	Transport	scolaire	telle	que	présentée	et	approuve	une	
révision	linguistique	du	document.	
Proposée	par	:	Robert	Joncas	
Adoptée	à	l’unanimité	
	
La	présidente	du	Conseil	d’administration	mentionne	un	plan	de	remaniement	et	de	révision	des	politiques.	
	
11. Divers		
Sans	objet	
	
12. Questions	du	public	
Sans	objet	

	
	



	

  

	
PUBLIC	P	374	

16	septembre	2017	
Richmond	

 

 
Conseil scolaire francophone de la Colombie-Britannique                                                             Page	6	of		6	
P	374																																																																			 
 

13. Levée	de	la	réunion	
Résolution	P-1786-09-2017	
Que	le	Conseil	d’administration	approuve	la	levée	de	la	réunion	à	11	h	50.	
Proposée	par	:	Marc-André	Ouellette	
Adoptée	à	l’unanimité	
	
	
ADOPTÉ	LE	4	NOVEMBRE	2017		
	
	
	
	
____________________________										__________________________	 _____________________	
Présidente	 	 	 									Secrétaire	trésorier	 	 Date	 	 	


